

宇宙尖兵

海野十三

青空文庫

作者より読者へ

うれしい皇軍の赫々たる大戦果により、なんだかちかごろこの地球というものが急に狭くなつて、鼻が悶えるようでいけない。これは作者だけの感じではあるまい。そこで、もつと広々としたところを見出して、思う存分羽根を伸してみたくなつて、作者はここに本篇「宇宙尖兵」を書くことに決めた。

書き出してもみると、宇宙はなるほど宏大であつて、実はもつと先まで遠征するつもりでいたところ、ようやく月世界の手前までしか行けなかつたのは笑止である。

こういう小説を書くと、またどこからか、やれ荒唐無稽じや何じやと流れ弾がとんでもくることであらうが、本篇の巧拙価値はまず措き、とにかくわれわれ日本民族はもつと「科学の夢」「冒險の夢」を持たないことには、今日特に緊急とせられる民族的發展は、その必要程度にまで拡ることが出来ないと信ずるが故に、作者は流れ弾がとんできたら、それを掴んで投げかえす決意だ。

競争者

どうらいことを承諾してしまった。

「ようがす。どうせ当分ベルリンから抜けられそうもないし、それにひどく退屈しているんですから、生命の大安売、僕の体を気前よく賭けまさあね」

と、僕はその朝リーマン博士の前で、あっさりと返答を与えたわけであるが、それから始まって、もう抜きさしならぬこととなつた。途中に二三度、これはよしたがいいかもしけぬと思ひはしたもの、日本人たるもののが一旦引受けておいて前言ぜんげんを翻したのでは、怖じ氣をふるつたようでみつともないから、未練も遼しゆんじゅん巡めぐらもぐんぐん胸の奥へ嚙みこんで、なんでも持つておいでなさい一切承知しましたと、リーマン博士の提案を全面的に引受けてしまつたのである。

博士の提案とは、どんなものであつたか。それを今詳しく述べている暇もないし、また

詳しく述べたところが、僕の初めの想像と後の事実とは相当意外な開きを見ることになるので、肝腎の契約重点だけをここに述べて置こう。

「実は、日本人と見込んで、貴方の生命をわしに譲つて貰いたい。といつても今貴方を銃口の前に立たせて、どんとやるわけではなく、実はわしたちが今度非常な超冒險旅行に出るについて、主として報道員として参加してもらいたいのです。もちろん生命は十中八九危い。その代り、前代未聞の経験を貴方に提供し、それから時機到れば、すばらしい通信を許します。そのほか 報酬(ほうしゅう)として……」

リーマン博士から口説かれた内容は、まあこのくらい述べておくことにして、結局僕はそれに乗つてしまつたわけである。現在の僕の生活に於ける絶望と退屈とが、まず大体の動向を決定してしまつたというわけで、向うさんのいう条件をいちいち、衡器(はかり)に掛けて決定したわけではない。僕の気の短いことは誰でも知っている。その代り諦めのいいことはまず誰にも負けないし——といつてこれは余り自慢になる性格じやないが——しょっちゅう早合点(はやがてん)をして頭を搔いてばかりいるのだ。リーマン博士が、僕なら生命の安売りをするだろうと白羽の矢をたてたのも尤もである。しかし一体誰が僕を博士に耳うちしたのであろうか。

さてその「非常な超冒険旅行」へのベルリン出発は、その日の真夜中午前二時だと示達された。あまりに早急な出発であるから、僕はいささか未練がましく延期を求めたが、博士は気の毒そうな顔で首を左右にふった。

「この機密が漏洩^{ろうえい}することを極端におそれるので。さつきも念を推しておいたが、このことは誰に対しても厳秘^{げんぴ}を守つていただきたい。日本人の貴方ゆえに、充分信用してはいるが、これはわれわれの任務の成否に関する重大な岐路となるのでねえ」

「大丈夫ですよ、そんなこと……」

僕はそういうわざるを得なかつた。「非常な超冒険旅行」に出るということだけではどんなことをするのか分らないのに、そのことさえも厳秘だというのである。リーマン博士のそのときの硬ばつた顔付、額にねつとりと滲み出たその汗から見て、博士はたいへんな責任を背負つていることが分つた。

それにしても、まことに唐突^{とうとつ}の出発である。いくら僕みたいな人間でも、このベルリンにあと十数時間しかいられないのだとわかると、周章^{あわ}てざるを得ない。

僕は町へ出て、生活必需品の買い集めに狂奔する決心になつたが、いよいよそこで歯刷^{はうし}子はじめ二三の品物を買うと、もうあとを買いに歩くのがいやになつた。品物の方は早速

もう諦め、あとはポケットをふくらませて いる紙幣束さつたばをいかにして今夜のうちに費い果たすかについて頭をひねることとなつた。

「そうだ、同業の魚戸氏に挨拶して いつてやろう」

魚戸氏は、僕と同じく報道員である。だが彼と僕とは、所属の会社を異にして いるので、はつきりいえば競争者であり、もつとはつきりいうと敵手である。僕はまだ二十五歳だが、彼は僕より十四五歳も上の先輩だ。しかし仕事の上では同じことをやつて いるので、君僕の間柄だ。これまでに随分ぬいたりぬかれたりして いがみ合つた仲だが、それもいよいよ今夜でおしまいだ。そう考へると、いささか感傷が起る。そこで一つ今夜は罪ほろぼしに、先生に奢つてやろうと考えたのだ。彼も近頃ますます懐中ふところがぴいぴいであることは僕同然であつて、同情にたえないものがある。

僕は一町ほど先の町角に在る公衆電話まで いつて、そこから魚戸氏を呼び出そうと思つた。

そう思ひながら、その方へ歩いていくと、ばつたり魚戸氏に行き逢つてしまつたではないか。

「いよう、魚戸。今夜は奢るから、一緒につきあえ」

と、私はいきなり声をかけた。すると魚戸は立ち停つて、苦笑いをしながら、「でかい声を出すなよ、みつともない。君が奢ってくれるとは珍らしい話だが、今夜はよすよ」

「駄目だよ、今夜じやななければ……」

「折角だが断る。このとおり連れもあるしねえ」

初めから気はついていたが、僕も知らない顔ではないイレネを魚戸氏は連れている。

「やあ今日は、イレネさん」と帽子をとつて挨拶あいさつをしてから、魚戸氏に「金はちゃんと持つっているんだ。君たち二人ぐらい奢つても痛痒つうようは感じないんだ。だから一緒に……」

「駄目だよ、岸。ちと気をきかせやい、こつちは二人連れだというのに」

ふん、二人連れか。勝手にしやがれだ。魚戸の奴、恥をかかせやがった。僕は吾儘わがままな向つ腹を立てて歩きだした。するとうしろから魚戸の声が追駆おいしかけてきた。

「君には、またゆつくり奢つて貰う機会があるよ。それから、悪いことはいわない、今夜はあまり自暴酒やけざけを呑みなさんな」

大きなお世話だ。僕はふんふん腹を立てながらも、さすがに寂しさを払い落とすことができなかつた。

不覚

その夜の集合場所は、郊外乙九号の飛行場であった。シャルンスト会堂の前から入りこんでいる地下道を下つていくと、今いつた乙九号飛行場に出る。もちろんこれは地下飛行場である。

僕は、ふらふらする足を踏みしめて、清潔に掃除の行届(ゆきとど)いている地下舗道を下りていった。すぐ改札口に出る。僕は、リーマン博士から渡された切符を見せる。でかい腹を持つた番人が、切符に鍼(はさみ)を入れて、僕に返しながら、

「はい、よろしい。一等前の十三号という自動車に乗つて下さい」という。

「十三号車とは、いい番号じゃないね」

「そうです。あまり使いたくない車ですが、今夜は一台足りないのでつい並べてしまつた

のですよ」

十三号車は、柩^{きゆうしゃ}車のように黒い姿をして、最前列の左端に停っていた。おそらく古い型の箱型自動車だつた。

運転手が下りてきて、懐中電灯で切符を調べてから、扉を開けてくれた。乗つてみると、たしかにあまり使わない車らしく、ぶうんと徽^{かび}くさかつた。

車は走りだした。

遂に「非常な超冒険旅行」のスタートが切られたのであつた。

超冒険旅行とは一体どんな旅行か。それは多分このヨーロッパを出発し、敵軍の間を縫つて遂に東洋へ達する旅行なのであろうと思う。潜水艦で渡るのか、それとも飛行機で飛ぶのか、それとも小さな汽船で行くのか。

いや、そんなことは放つて置いてもやがて自然に分ることだ。それよりも今夜は豪華なものだつた。行き逢つた同業者は必ず捉えて席を一緒にし、高く盃をあげてお互の幸運を祈り合つた。何十人だつたか何百人だつたか、よく覚えていないが、中でも日本人の同業者に対しても、ひとりひとりに無理やりに紙幣を押しつけてやつた。みんな僕の顔を見て、気が変になつたのじやないかといつていたつけ、はははは。

「おう運転手君。車内が真暗じゃないか。電灯はつかないのかねえ」

今になつて気がついたことだが、わが十三号車は、車内は真暗のまま走つてゐるのだ。運転台には燈がついているが、それも非常に暗い。

「ああ、すみません。旦那の倚つ懸つてゐるところにスイッチがありませあ。それをちょっと右へひねつてくださいな」

と、部屋の隅から声がした。高声器がつけてあるのだ。古い自動車には似合わぬ贅沢な仕掛けだ。

「スイッチがあるつて、ああ、これか」

右の肱掛けの少し上にスイッチがあつた。それをひねれというのだ。

僕はスイッチをぽつんと右へひねつた。

すると急に頭がじいんと痛くなつた。そして胸がむかむかしてきた。これはいかんと思つて、ポケットから手巾を出そうとすると、これはどういうわけか手に力がはいらない。（失敗つた……）

と身を起そうとしたが、それも駄目であつた。目の前が急に真暗になつたと思うと、ぴかぴかと星のようなものが光つた。それつきり後のこととは憶えていない。

どこをどう引張り廻されたのか知らない。何時間だか、何十時間だか、それとも何日間だか知らないが、とにかく相当時間が経過したあとで、ぼくは気がついた。

僕は温い部屋の長椅子の上に長々と寝ていた。

「おや、ここは一体どこだらう」

僕は長椅子の上に起き上った。頭を振っていると芯しんがまだすこし痛む。あたりを見廻す。いやに真四角な部屋だ。正六面体の部屋だ。中の調度は、小さな客間といった感じで、出入口のついている壁を除く他の三方の壁には長椅子が押しつけてあり前に細長い卓子テーブルが置いてある。出入口のついている壁には、大きな鏡のついた戸棚がとりつけてある。天井には、グローブ式電灯が嵌め込んである。ちと無風流な部屋だ。そして一体ここは何処だか、僕の記憶にないところだ。

「目が覚めたようですね」

いきなり話しかけられた。

「えっ」

僕はびっくりして、声のした戸口の方をふりかえった。

だが、そこには誰も立つていなかつた。扉ドアはしまつたままだし、鏡付の戸棚が冷く並ん

でいるばかりだつた。

「そんなに愕おどろくことはありません。私はリーマンですよ」
姿なき者はそういつた。なるほどリーマン博士の声音こわねにちがいなかつた。僕はぎくりと
したが、同時に腹が立つた。

「リーマン博士。この仕打は、あまり感心できませんね。僕に一言のことわりもなく、知
覚を奪つてこんな牢獄へ引張り込むなんて……」

僕はわざと牢獄という言葉を使つた。例の箱型自動車十三号の中で僕は電灯のスイッチ
をひねると共に昏こんとう倒とうしたことを、このときになつて思い出したのだつた。

「岸君。どうぞ何事も善意に解釈してください。お約束どおり、午前二時、乙九号飛行場
を自動車が動き出したときに、貴方は今回の超冒險旅行の途とについたわけです。それから
こつちは、艇長たる私が、貴方の身体も生命も共に預つたのです。極秘の旅行ですから、
ちよつと睡ねむつて貰つたのです。もう大丈夫ですから安心してください。貴方は無事本艇の
中に収容を終りました。しばらくそこで休息していくください。そのうちに、貴方の気が
落付くように、誰かをそこへ迎えに行つて貰います」

博士は淀よどみなく陳べたてた。

箱型自動車の中で、僕は自らスイッチをひねつて、ますいガス麻睡瓦斯を放つたことが、なんとか小馬鹿にされたようで、いい気持ではなかつた。そして僕はまんまと「本艇」の中に収容されてしまつたのである。

「本艇といいましたね。すると僕の今居るところは、船室なんですか」

僕はそれをたず訊ねざるを得なかつた。

「船室？ そうですねえ、船室といつてもいいでしようね」

博士の声は、この部屋のどこかに取付けてある拡声器かくせいきから流れ出てくるようだ。目の前にある戸棚のどこかに仕掛けがあるらしい。

「すると目的地はどこですか。もう艇内に落付いた以上、それを明かにしてくれてもいいでしよう」

僕は、遠慮を捨てて、正面からぶつかつていつた。

「まあ待つてください。いずれおいおい分つて来ますから、しばらくそのことは……」

「博士。僕は報道員ですぞ。真相は一刻も早く知つていなければなりません」

「それは分っています。しかし私は貴方の健康を案ずるが故に、もう少し待つて貰います」

「健康を案ずるとは何故です。僕は病人ではありませんよ。このとおり健康です。博士がいわなければ、こっちからいいましよう。われわれは、ドイツを脱出してはるばる日本へ赴くのでしよう。どうです、当つたでしよう」

僕は博士の返事を待つた。だが博士はそれに応えなかつた。いや、博士がそのことについて返事を拒んだだけではない。その後僕がいくら喚いてみても、博士の声は遂に戸棚からとびだしてこなかつた。博士が送話器のスイッチを切つたことは確実だつた。

僕は、囚人に成り下つたような気がした。

驚愕

正六面体の部屋の中に幽閉された僕は、それから二時間あまりを、地獄の生活とはこんなものかと思う程のなきない気持でもつて送つた。

その間に、僕は戸口のところへいって、把手^{ハンドル}を廻して押してみた。扉は錠が下りてい

るらしく、押せども蹴れども、開きはしなかつた。

もう無体に癪にさわつてきて、そこらにある什器家具を手あたり次第にぶち壊してやろうかと思い、まず卓子テーブルに手をかけたのであるが、やっぱり駄目だつた。卓子は、すこぶる簡単なもので、一枚板に足がついているだけのものだつたが、ぶつかつてみると仲々頑丈がんじょうで、こつちの腕が痛くなつた。超ジユラルミンか何かで出来てゐるらしい。

抵抗すればするほど、こつちが損をすることが分つたので、僕はもう諦めて、どうでもなれと長椅子の上にふんぞりかえつて寝ていた。そのうちに亢奮こうふんの疲れが出てきたのか、ねむくなつた。そのままとろとろと眠る。

なにか物音がしたので、目がさめた。

はつとして、目を明けて部屋を見廻すと、白い上衣を着たドイツ人の給仕が、卓子の上に食事の盆を置くところだつた。

「やあ、ご苦労。もう食事の時間かね」

僕は、坊主憎ければ袈裟けさまでもの譬たとえのとおり、この美青年の給仕を呶鳴りつけたい衝動に駆られたのを、ようやくにしてぐつと呂こうらえ、誘導訊問風に呼びかけた。

「はい、さようでござります。ご馳走はございませんが、どうぞ召上つてください」

給仕は慇懃に言葉をかえす。

僕は卓子の上を見た。

「おや、二人分の食事じやないか。誰か、ここへ喰べに来るのか」

僕は意外な発見に愕然おどろいて、訊ねた。

「あ、もうひとかた、ここへ来られまして食事をなさいます」

「誰だい、それは……」

「はい。そのかたは——ああ、もうお出でになりました」

戸口が開いて入つて来た者がある。その人物の顔を見て、僕は思わず呀あと声をあげた。
 「魚戸じやないか。なんだ、きさまだつたか。ひどい奴やつだ、僕を散々手玉てだまにとりやがつて……」

僕は魚戸をぐつと睨にらみつけてやつた。ところが、魚戸は、意氣消沈いきしょうちん、今にも泣き出しそうな顔をしていた。四十男のべそをかいたところは、見ちやいられない。

「おれは一杯はめられた」

魚戸は吐きだすように、これだけいつて、僕の傍に、崩れるように腰を下ろした。魚戸の顔色はよくない。

「君は一杯はめられたというが、その君は僕を一杯はめたのじやないかね、リーマン博士と共に謀して……」

「それは君の誤解だ。だからといって、君の疑惑がすぐ融けるとは思わない。それはいざれゆつくり釈明するとして、おい岸、われわれはこれからたいへんな旅行を始めるのだぞ。知つていてるか」

料理の冷えるのも気がつかない様子で、魚戸は僕の方に身体をすりよせる。

魚戸は、よほど衝撃をうけているらしい。そうなると僕は却つて気が落付いてくるのを覚えた。

「たいへんな旅行だということは、初めから分っていたのじやないかね。リーマン博士曰くさ、『非常な超冒険旅行』でござんすよと、初めに僕に断つたが、君にはそれをいわなかつたのか」

「それは聞いたとも。しかし『非常な超冒険旅行』といつても、程度というものが有るよ。そうだろう。君は知つてているかどうか、僕たちが今乗つているこの乗り物を一体何だと承知しているかね」

僕は、魚戸の真剣な顔付を気味悪く眺めながら、

「これは潜水艦だろう」

「ちがう」

てつきり潜水艦だと思つていたのに、魚戸は言下に否定した。今度は僕が周章^{あわ}てる番だつた。

「じゃあ、飛行機の中か。それとも飛行艇か」

飛行機にしても飛行艇にしても、こんな大きな部屋を持つてゐる筈はないと思うが、そ
うとでも訊くより外ない。

「ちがうよ」

「汽船か。いや、分つた、地下戦車か」

「ばかをいえ」

「じゃあ、なんだ、この乗物は……」

僕は、咽喉に引懸つたような声を出した。そのとき魚戸は、大きく両眼をむいて僕の方へ顔をよせながら、声をおさえていつた。

「口ケットだ。総トン数は一万トンを越える大口ケットだ」

「えつ、口ケット？」僕の心臓は大きく鼓動をうつて停つた。「本当かい、それは……。

で、ロケットでどこへ飛ぶのか」

「分らない。どこへ行くのか。おれは知らない。しかし一万トン級のロケットを飛ばすと
これから考えて、地球の上の他の地点へ行くのでないことだけは確かだと思う」

「冗談じやないぞ」

と、僕は叫んだが、それは魚戸のいうことを否定した意味ではなかつた。

二人は、急に黙つてしまつた。「非常な超冒険旅行」が何であるか、その神祕な実体が
ようやくヴェールを透してうつすりと見え始めたのだ。ひしひしと迫り来る眞実なるもの
の重圧下、僕たちは頭を抱えて低く呻吟するばかりだつた。

おおロケット！　どうしたカリーマン博士！　彼はわれわれをこの艇内に押籠めて、地
球を後に決然^{けつぜん}大宇宙へ飛ぼうとするのだ！

正六面体の例の部屋に、「記者俱楽部」という標札が掲げられた。給仕がやつてきて、戸棚と向き合った壁の上に、その札を釘づけにしたのであつた。

それがきつかけのように、この部屋へぞろぞろと記者たちが集ってきた。ドイツ人の若い記者が二人、フランケにワグナーだ。フランス人の記者が二人、ベランという中年の男と、ミミというおそろしく派手な衣裳をつけた若い女。この二人は夫婦だそうである。そのほかに僕たちが二人で総勢六人であるが、この六名の記者の面倒を焼くりーマン博士の部下が一人、これが例のイレネだつたことが分つたので僕は苦笑を禁じ得なかつた。

イレネは、過日魚戸と一緒に歩いていたときは別人の如き取澄した表情で僕たちの前に立ち、六人の記者を一人一人紹介すると、そのまま部屋を出ていこうとした。

「もし、宣伝長。ちよつと待つた」

と、僕は声をかけたのであるが、イレネは冷然と僕の方にふりかえり、

「艇長リーマン博士から命ぜられたこと以外に、お喋りしゃべが出来ません。あなたがたの紹介と、ここを記者俱楽部にすることと、宣伝長のわたくしが艇長と皆さんとの連絡係であること、以上三点をお話する以外、なんにも喋れないのですから、あしからず」と、突然つっぱな放して部屋から出ていった。

「あれは一体なんだい」

僕は呆れかえつて思わずそう叫んだ。するとベラン夫妻がくすくすと笑った。あとの三人は笑わなかつた。

「早速ですが、われわれ六名の記者団に団長と副団長とを選んで、本艇の幹部との交渉その他に当らせることにしたいと思いますから、ご賛成を願います」

フランケが、軍人らしい態度と口調とで、僕たちに囁つた。

「たつた六名の記者じやないですか。そんな面倒なものは不要じやないですか」

と僕は早速反対した。ところが、こんどは僕ひとりが孤立となつて他の連中は交渉委員の必要について賛成した。

「どうぞ御勝手に……」

「では選挙しましよう。これに御投票を」

フランケが紙を配つた。

皆が書いてしまうと早速開票した。団長はフランケに決定、副団長は魚戸に決定した。

われわれは拍手を以て、その成立を承認した。フランケと魚戸は、真中まで出て、軽く頭を下げた。まことに几帳面なことである。

きちようめん

「では早速ですが、私は団長として、皆さんにお伺いしますが、本艇に於ける生活について希望がありましたら、お申出下さい」

「フランケが丁寧な口調でいった。

「リーマン博士に一刻も早く会見する機会を作つてもらいたいですなあ」

私は早速申入れた。

「はあ、そうですか。今私がお訊ねしたのは生活のことについてでしたが、リーマン博士に一刻も早く逢う件も交渉して置きましょう」

フランケは好意に充ちた顔付で、そういった。

「われわれのための私室はあるのでしょうか」

ベランが訊いた。

「それは大丈夫です。狭いながら、ちゃんと有ります。あなたがたの場合には、間の扉を開いて二室使いになればよろしい」

「美粧院みたいなものがありまして」

「ああ美粧院ですか。たしかにございます。その外病院もありますし、産室もございます」

産室！ 僕はくすくすと笑つた。するとフランケが、青い目玉をこっちへ向けてぐるぐ

る廻し、

「いやそれは本当です。本艇には現在二十五組の夫婦が乗っていますから、そういうものも当然用意してあります」

と、大真面目でいった。僕はそれを聞くと、ちょっと揶揄からかつてみたくなり、

「ほほう。すると本艇にはお産日の近い御婦人も乗つているのですね」

「そうです。目下判明しているのは二人だけです。一人は縫工員ほうこういんのベルガア夫人で、これは妊娠九ヶ月、もう一人は宣伝長イレネ女史で同じく四ヶ月です」

「おやおや。それはどうも……」

僕は後を振返つて魚戸の顔を探した。魚戸の奴、周章あわてくさつて、ポケットから貢たばこを出して口に啣くわえる。

フランケは言葉を続けて、

「なお、本艇が予定の航程を終了するまでには、相当の出産があることでしょう。三四十人、いや四五十人はあるかもしけん

「赤ん坊が四五十人もここで生まれるって……」

僕は笑おうとして、ふと気がつき、笑うのを中止した。その代りフランケの前に進みよ

り、

「フランケ君。君は本艇の全航程が何ヶ年ぐらいかかるか、それを知っているのかね」

「正式には知らんです。だが常識として、十五年はかかるでしょうね」

「十五年だつて！　じよ、冗談じやない」

僕は思わず大きな声を出した。十五ヶ年も、こんな狭い艇内に閉じ籠められ、ただ宇宙を飛び続けるのだとしたら、僕はその単調のために病気になつてしまふだろう。恐らくフランケの外の誰もが僕と同じくさわぎたてるだろうと思い、まわりを見廻したのであるが、その予想はずはずして、誰もさわがない。それには面喰めんくらわずにいられなかつた。

「おどろいたねえ。諸君は、これから十五ヶ年も本艇に乗つていて、それで我慢が出来るのかね」

僕はつまらんことを訊きいたものだと、云つた後で気がついた。もちろん誰も僕に賛成しないのであつた。それに、もつと面白くないことは、ベラン氏夫妻が、互いに手を取り合つて、意味深長な目付をしたことであつた。

「僕の慘敗だ。本艇に乗組んでいる者の中で、今度の宇宙旅行について一等何も知らない者は僕だということが今初めて分つた」

僕は長椅子の上に、どしんと腰を下ろした。

「おい岸、つまらんことで歎くなよ。それは最も恐ろしい神経衰弱症の入口を作るからねえ」

魚戸が傍へ来て、僕の肩を軽く叩く。

「僕のことなんか打棄うつちやつておいて呉れ。無鉄砲わらを噛くわれる資格は充分に有るのだから……」

本年二十五歳の僕は、十五年後には四十歳になつてしまふ。おお四十歳。今僕の機嫌をとつてくれている魚戸が今年四十歳の筈であつた。

（おお、あたらわが青春を本艇の中で鎧漬いっぷしてしまふのか。ああ、われはあわれな宇宙囚！ 残念な……）

大警告

艇長リーマン博士に面接する機会は、それから一週間後に来た。
 それまでの一週間の日を、僕たちは殆んどこの艇内の生活に慣れるために費したような
 ものだ。

僕の私室は十六号であつた。

魚戸の部屋は、その斜向はずむかい側の十七号であつた。その隣室の十八号が、宣伝長イレネ
 女史の寝室だつた。

魚戸は、本艇に搭乗以来、僕を煙たそうにして避けていた。そういう態度
 は、僕にとつて決して愉快なことではなかつたし、一方僕は前にも述べたように、この艇
 内に青春を鑄潰すと決つたことの悒鬱ゆううつさで、機嫌はよくなかつたので、魚戸と喋ること
 は僕の方からも避けっていたといえる。

しかし僕は魚戸に対していいたいことはいくつか持つていた。その一つは、魚戸こそ僕
 をリーマン博士に推薦し、僕の青春を鑄潰す計画をたてた発頭人ほつとうじんではないか、それを正
 したかつたこと、その二つは、イレネとの関係について日本人たる彼が如何なる考え方を持
 つているのか、同胞の一人としてその所信を正して置きたかつたこと、その外に、彼が今
 度の宇宙旅行に参加するについて如何なる見識を持つてゐるかということであつた。まさ

か彼魚戸ともあろうものが、単なる恋愛のことや一時の好奇心で、向う十五年の貴重な年齢を無駄費いし、五十五歳にして地球へ帰ることを承知しているとは思われない。そこには何か考えていることがあるのではなかろうか。たとえば途中にて脱走の手段などをあらかじめ研究し用意してあるのではなかろうか。

とにかく、このところ僕を悩ます最大のものは、宇宙旅行の冒険ということよりもむしろ向う十五ヶ年の空費についての悒鬱であつた。

そういう折柄、リーマン博士が、初めて僕ら新聞記者を引見するという知らせがあつたのである。

僕たちは、その日晚餐の一時間前に、これまで一度も足を踏み入れたことのない艇長公室へ入つていつた。そこはロケットの最前部から一つ手前の部屋で、やはり正六面体をなしていたし、広さは十坪ばかりのかなり広いところで、中二階のようになつた階上がついていて、壁際の斜めに掛つた細い梯子によつて、昇降ができるようになつていた。恐らく上には、ベッドその他があるのではなかろうか。僕らのはいつていつたところは、大きな会社の重役室と大して変つた点はなかつた。

「やあ、だいぶん諸君を怒らせたことだろう。わしは先刻承知しているんだが、出発早々

でどうにもしようがなかつたのだ。それに、今だからいうが、本艇の出航があやうく敵国スペイに嗅ぎつけられようとしたのさ。成層圏の手前から、高度二十キロメートルのところまで、本艇を覗つていた飛行機が十二機もあつたので知れる」

と、リーマン博士は、細長の顔によく似合う单眼鏡をきらつかせ、ときには綺麗に刈込んだ頬^{あごひげ}を軽く引っ張つたりして、機嫌は決して悪い方ではなかつた。

「一体何者ですか、十二機は」

ワグナーが、憎々しげに、語尾に力をこめて艇長にきいた。

「本国へ調査を依頼したところ、返電が来て、そのうち三機はユダヤ秘密帝国に属するもの、それから二機はアメリカのもの、一機はソビエト、もう一機は残念ながら所属不明、もう五機はわがドイツ機なることが判明した」

「けしからん奴どもだ。なぜ、本艇はそいつらを撃墜してしまわなかつたのです。今後の本艇の使命遂行上、彼らはきっと邪魔をするに決っていますよ」

「それは考慮した。しかしあれらの統領は成層圏を離れるまでは、如何なる場合といえども、攻撃に出でざるよう命ぜられた。わしは、その命令に忠実であつた」

このとき僕は、大きな声で叫んだ。

「艇長。われらの統領と仰有おっしゃつたんですが、それは誰です。本艇とどんな関係があるのですか。どうも僕だけが、本艇についてもこんどの冒險旅行についても、予備知識が一等貧弱なのです。どんどん教えてください。そうでないと折角のお役目が勤まらないから……」

艇長は、につこり笑つて肯うなずいた。

「われらの統領の名前はいえない。仮りに乙提督ていとくということにして置こう。この統領乙提督が、こんどの超冒險旅行の計画者であるわけだ。わしたちは、絶えず統領から助言をうけ、命令を受取つてゐる」

「すると、その統領なる人物は、ドイツ本国にいるのですね」

「いいえ、ドイツの占領地帶である某高山地方におられる。そこには世界一の天文台と氣象台と通信所などがある。もつと尤も統領は、時にベルリンへ出かけて、政府の首脳部と会談することもあるが……」

「その統領は、どういう理由で、こんどの宇宙旅行を計画したのですか。これはぜひともいつてもらわにやなりませんよ」

僕は鋭く斬込きりこんだ。

「そうだ、それだ。今日わしと諸君との会見の要点も、そのことにあると思う」と、リーマン博士は案外にも僕の申し入れを全面的に承諾して、

「但しこのことは今後一定の時期まで、報道は禁止とするが、大事な点だから、諸君は了解して置いてもらいたい。先に要点だけをいえば、われわれが棲^すんでいる地球は今、われら人類だけによつて支配されているが、それが近頃他から脅威をうけんとしているのだ」

「他とは何者ぞや」

僕は黙つていられなくなつた。

「他とは、目下のところ何物なるや不明である。しかし今もいつたように、地球上の生物——もちろんわれら人類も総括してこれを地球生物というが、それではない他の何者かである」

「火星人というのが、ひとところ喧伝されましたなあ」

「べラン氏が、はじめて口を切る。

「わしのいう他の者は、火星人の如き者かもしけない。しかしわれらの研究によると、火星人ではないように思われる節がある。いざれそのことは火星へいつて取調べるつもりだが、わしだけの考えでは、もつと遠方から飛来して来た者ではないかと思う。わしは今仮

りにこの油断のならぬその者を、X宇宙族という名をもつて呼ぶことにしよう」

「X宇宙族。なるほど、こいつは戦慄的せんりつけ的な名前だ」

と、さつきから黙りこくつていた魚戸が、顔をあげて呟いた。

「しかしそれは合点がいかぬですなあ。一体わが太陽系では、生物が棲息せいそくしているのは、わが地球と、その外に若し可能ありとすると火星しかない。他の遊星には、生物の棲息できる条件がないということを聞いていますぜ。すると火星以外のどの遊星に、そのX宇宙族とやらいう生物が棲息しているのですかなあ」

ベラン氏は、信じられないという顔付であつた。

「さあ、X宇宙族が、どこから発足した生物だか、わしは今説明する材料を持つて居らない。だが、今いつたことは、多分間違いないものとひそかに信じているのだ」

と、艦長リーマン博士は前言を再確認したあとで、特に言葉に力を入れて、次の如くいつた。

「四十億光年の直径を持つてゐる大宇宙に、星の数は十五億個、そして宇宙の年齢は、大体十六億年と推定される。その広大な大宇宙の中において、わが地球人類が最高の智能者だと自惚れる者があつたら、その者はどうかしてゐる。わが地球人類はわずかに今から四

五十年前に発足したものだ。われらは今、ようやくにして防衛対策に気がついたが、もしそれが遅すぎなければ、それは奇蹟中の大奇蹟という外ない」

航程検討

リーマン博士との初会合が終了した後で、僕は自分の頭が張子ではないかと疑つた。

この世には、恐ろしく頭脳の鋭敏な人物がいるものだ。

それにしても、なんだかうまく胡魔化されたようなところがあるような気がして、自分の部屋へ帰ると、リーマン博士の言葉をもう一度復習してみた。だが、その結果、ますますもって博士の着眼点の凡ならざることに感服させられたのだつた。

「こいつはたいへんだ」

僕は、そう叫ぶと、亢奮のあまりベッドの上に起きあがつた。そして棚の底にしたたか頭をぶつつけた。

僕は下に降りて、無暗^{むやみ}に部屋の中を歩きまわつた。

「こいつはたいへんだぞ」

何十分間、歩き続けたか、僕は憶えていない。とうとう腰が痛くなつて、椅子にどつかと腰を下ろしたとき、僕はようやく頗る恵まれたる自分の使命に目が覚めた想いがした。

「そうだ。この艇内に十五ヶ年起伏^{ほがら}しそうなことは、そう悪くないことだぞ」

僕はそれ以来、人が變つたように朗^{ほがら}かな氣持で生活することが出来るようになつた。そのときは、その足で、記者俱樂部^{クラブ}へ出かけていったものである。

俱樂部は、僕の外の全員が集つて、盛んに大きな声で喋^{しゃべ}つっていた。喋るというよりは、喚^{わめ}き合つているといった方が適當であろう。

「……火星人の外の生物なんて、絶対に考えることが出来ない。艇長にもう一度警告しないでは居られぬ。警告することは、僕らの権利だからねえ」

ベラン氏が、両手を頭の上までさし上げ、真赤^{まっか}になつて喚いている。その相手だと見えて、氏の前にいたフランケ青年が、端正^{たんせい}な顔をあげていつた。

「警告なさるのは自由だが、しかし艇長の信念を曲げさせることは出来ませんよ」

「何でもいい。僕は警告するといつたら、警告するのだ。それで聽かれなければ、僕たち

はこの旅行から脱退する」

「ちよいとベラン氏。あたしは脱退を决定したわけじゃありませんから、へんなこと言いっこなしよ」

ベラン夫人ミミが、横から抗議した。それを聞いてベラン氏はまた一層赭あかくなつて、「愛するミミよ。間違つた信念を持つ艇長に、僕たちの尊い青春を形なしにされてしまうなんて莫迦ばか莫迦ばかしいじやないか。今のうちなら、地球へ戻つてくれといえば、艇長も承知してくれるよ」

「今更地球へ戻つてから又出直すなんて、そんなことは出来ませんよ。あの艇長が、かねて决定しておいた航程を貴方ひとりのために変更することはあり得ませんよ」

「そんなわからん話はない。とにかく僕は掛合かけあわないじやいられない」

「ねえベラン氏、みつともないことは、もうよしたらどう。それに今更地球へ戻つてみても、あたしたちは高利貸と執達吏とに追駆けられるばかりよ」

ミミに痛いところを突込まれ、ベランは茹ゆで蛸だこのようになつて、只呻たぢなるばかりだつた。

僕が青春問題を片附けたと思つたら、こんどはベランが青春問題に煩いだした。妙なことである。

「ミミよ。お前にちょっと話がある。部屋へ一緒にいってくれ」

まだ諦められないらしく、ベランは愛妻ミミ女史を引立てるようにして、俱楽部を出でいった。あとでは爆笑が起つた。

爆笑の余韻が消えてしまつてから、僕は一座を見廻したあとで、仲間のうちでの最強者と思われるフランケに顔を向け直した。

「ねえ、フランケ。君はリーマン博士のいつたことをどの程度に信じているのかね」

「全面的に信じている。僕たちは宇宙尖兵うちゅうせんぺいだ。人類最高の任務についていると信じているよ」

フランケらしい率直な返答だつた。

「ふうん、そうかね。ところで君は、さつき、博士の話に出てきたX宇宙族とわれわれとが、どの地点——というか、それともどこの空間といった方がいいかもしけないが、一体どこで彼らと交渉が始まるものと予測しているのかね」

フランケなら、きっと既に考えていると思つたので、僕はそれを訊いた。フランケは両手を揉みながら、一旦口をへの字に曲げて、

「火星においてだろうね」

といつたが、そういつた後で、彼は自分の亢奮こうふんしてくるのを殊更ことさらに抑えようと努めている風に見えた。

「火星においてか。われらが火星に到着するのは、今から何年後かね」

「多分二年はかかるだろうね」

「ふうん、二年後か。大分先が永いね。それまでに、われわれは、何もしないのか」

「いや、しないことはない。まず最近、月世界へ着陸するだろう」

「月世界へ着陸するつて。月世界には空氣がないから、僕たちは下りられないだろうね」

「それは心配ない。空氣タンクを背負い、保温衣を着て下りていけばいい」

「なるほど、しかしわれらの究極の目的地は火星よりももつと遠方の空間に有るわけなんだろう。月世界へ寄つて道草を喰うのはつまらんじやないか」

「そうじやないよ、岸君。月世界は地球に一等近い星だ。地球にとつてはいわゆる隣組さ。月世界の役割は今後ますます重要になる。つまり月世界をまずわれら地球人類の手で固めておかなければ、今後の宇宙進攻はうまくいかない」

「月世界をわれら地球人類の前進基地として確保しなければならぬというのだね」

「そうだ。これは誰にも分る話さ。只、ぼんやりしていたのでは、それを思いつかないだ

けのことだ」

「なるほど」

僕はフランケの言葉に同意しないわけにいかなかつた。

「われらの月世界着陸は、最も重大なる意義があるのさ。恐らく今度の航程のうちで、最も大きな収穫が期待されているのだと思う。場合によれば、僕は月世界の残留組を志願してもいいと思つてゐる」

さすがにフランケは、しつかりしたことを行つた。死の星である月世界なんかつまらんものだと考えていた浅薄なる僕の認識は、これによつて訂正せられなければならなかつた。

「月世界へ着陸するのは、あと何ヶ月かね」

「何ヶ月もかかるないだろう。多分あと三週間もすればいいのじやないか」

「三週間？ そんなに早いのかね。じゃあ今後三週間は、われらは退屈でしようがないというわけだろうな」

「断じて否き。出発以後、今日で十三日目だ。退屈した日が一日でもあつたかね」

「君のいうことは正しい。僕は来る日来る日を楽しみにしていよう」

「よろしい。そこで今日は配給の酒が渡る日だそだから、僕はこれから貰つてこよう」

フランケは笑いながら席を立つた。

ニュース

あれ以来、ベラン氏はすっかり元気がなくなり、あまり口数をきかなくなつた。俱樂部^{クラブ}へ姿をあらわすことはあるが、彼は戸棚から小説本を取出して、隅っこに小さくなつて頁を拡げていることが多かつた。しかしそれを読み耽つ^{ふけ}っているわけでもないらしく、時には一時間も一時間半も、同じ頁を開いたままのことであつた。

ベラン氏にかわり、ベラン夫人ミミがのさばり出した。彼女は一家の暇のある姉娘のよう^うに、誰彼の服装について遠慮のない口をきくかと思えば、針と糸とを持ち出して、綻び^{ほころ}を繕つ^{つくる}たり、そうかと思うと、工作室から鉋^{かんあ}や鋸^{こぎり}を借りてきて、手製の額を壁にかけたりした。

「ベラン夫人。貴女は名譽家政婦に就任されたようなものですね」

と、僕は、壁に釘をうつ美しい夫人の纖手せんしゅを見上げながら声をかけた。額の中の絵は、

ボナースの水彩画で、スコットランドあたりの放牧風景の絵であった。

「岸さんたら、お口の悪い。あたし、運動不足で困っているのよ」

「なるほど。室内体操場で、バスケットボールでもやつたらどうですか」

「満員つづきで、とても番が廻つてしませんわ」

「旦那さまをお相手に、室内で輪投げなど如何いかがです」

「ああ、それはいい思いつきですわね。でもベラン氏は、あのとおり、運動嫌いですものねえ。貴方に相手をしていただこうかしら」

「いやいや、それは真平まっぴらです」

ベラン氏が、僕の方をじろりと見たが、僕の目と会うと、周章あわてて目を本の上に落とした。

それがきつかけとなり、ミミは僕をつかまして、輪投げいどを挑んでしかたがなかつた。結局、すこし狭いけれど、俱楽部の部屋を斜めに使つて、輪投げ場をこしらえた。

最初はミミと僕だけがそれを楽しんだが、間もなくフランケやワグナーや、はては魚戸までも参加するようになつた。

それが機会となつて、魚戸と僕は再び地球の上の交際をとり戻した。
或る日、めずらしく宣伝長のイレネが、俱楽部に顔を出した。その手には、書翰綴りをもつていた。

「みなさん。出発以来、集つて来たニュースの中から、本艇の行動に関係あるものを読みあげますから、聞いていただきます」

そういうつてイレネは、部屋の真中に立つたが、足許に輪投げの輪が落ちていたのにつまずいて、もうすこしで足首をねじるところだつた。

「誰がこんなものをここに持ち込んだのでしょうか。こういうことはあたしの許可がいりますわ」

イレネは不愉快な顔をした。

ミミが何かいおうとして前へ出るのを、僕は後ろから引留めた。^{ひきと}ニュース発表が中止されることは困ると思つたからである。ミミは、僕の腕をぎゅつとつねると、イレネの方へつんと鼻を聳^{そび}やかした。

「まず最初に、本艇の出発が、世界中に知れ亘つてしまつたこと。この前、艇長のお話にもありましたが、本艇出発に際して、十数機の哨戒機にすれちがいましたが、その翌日

うちに、本艇出発のニュースは全世界に拡がりました。今や本艇は全世界の注視の的となつています。報道の源は、どうもユダヤ系のものと思われる節があります。その証拠として二三の新聞電報を読み上げてみましよう』

といつて、イレネは三つばかりの新聞電報を朗読した。

「次に、全世界において、本艇の行動につき、盛んなる論調が流れています。本艇の任務を壯なりとするものが十五パーセント、冷笑ないし否なりとするものが八十五パーセントです。後者について、その論旨を要約すれば、『リーマンとその後援者は気が変になつたのだ。彼らは自ら宇宙塵となるために出発したのだ』『あたら貴重なる資材と人材とを溝川の中に捨てるようなこの挙に対し、全く好意が持てない。これに許可を与えた政府要人にも重大なる責任が存する』『遊星植民に成功するまでには少くとも今後百五十年の歳月を要するのだ。今日それに成功すると思つてゐる者があつたら、それはイソップ物語に出てくる牝牛と腹の膨ましつこをする青蛙の類であろう』『本当に大宇宙に人間以上の高等生物が棲んでいるなら、われわれは徒らに彼らを怒らせ刺戟させるを好まない。睡れる獅子の目を覚まして自ら喰われてしまうなんて、誰でも歓迎しないであろう』『それは或る重大なる政治的狙いを秘めたる某国の謀略だと認めざるを得ない』——まあ、このく

らいにして置きましょう。これによつて見れば、罵言^{ばげん}は一切根拠のないものですが、特に注意すべきはかかる非難の過半数がユダヤ系から出たものであることと、もうひとつはドイツ国内にも、わたくらのこの聖なる行動に対し公然非難をしてやまない一派があるということです。以上」

イレネは読み終つて、さつさと踵^{きびす}をかえして部屋を出ていこうとする。

「宣伝長、ちょっと質問がある」

と、魚戸がうしろから声をかけた。

「質問は禁止です」

イレネは冷たくいって、部屋の扉を閉めた。彼女のお腹^{なか}は、相当目につくようになつた。「宣伝長の役柄は大切だ。ヒステリーにさせちゃ駄目じゃないか」と、僕は魚戸にいった。

「ヒステリーだつて。とんでもない。なんでイレネがヒステリーなものか。艇長の命令を厳格に遵^{じゅんしゆ}守^{しゆ}しているだけだよ」

魚戸は弁解していった。

「フランケさん。リーマン艇長にはうるさい政敵があるんでしょ」

ミミが訊いた。フランケはワグナーの方へ頤をしゃくりながら、「政治方面のことは、ワグナー君を擇いて論ずる資格ある者なしですよ」「あらワグナーさんが……お見それして いましたわ。あんまり普段温和しくして いらっしゃるので、学芸記者かと思つて いましたわ」

と、ミミはちょっと首をかしげて みせて、

「ではワグナーさんの前にひれ伏して、お教えを乞い上げますわ」

ワグナーは、苦しそうな咳払いを二つ三つやつてから、

「彼らのリーマン艇長の敵は、むしろ国内にありといいたいのです。彼等は、表面はすこぶる手堅いように見える、いわゆる自重派です。だが、リーマン博士にいわせれば、彼等こそ、わが民族の躍進を拒み、人類の幸福を見遁してしまうところの輕蔑すべき凡庸政治家どもです。彼等は、リーマン博士の活躍を阻止するため、あらゆる卑劣なる手段を弄しています。彼等が特に力を入れているのは言論です。彼等は今やわが幹部政治家をほぼ薬籠中のものとすることに成功しそうです。そして今わが国民をも彼等の思う色彩に塗りかえ、あらゆる進取的精神を麻痺させるためにその用意に掛っています。本艇の冒險旅行の計画者である乙提督が、はつきり表面に顔を出さないのも、元々そういう事

情を考慮してのことです。彼等は今のところZ提督とリーマン博士との関係に気がついていないからいいようなものの、もしそれが知れたなら、非難と中傷は数倍に激化し、われわれはこの緊急なる事業を中止しなければならなくなるでしょう」

「じゃあ、悲観的のことだらけですかね」

「まずそういうついでしよう。しかし本艇がこんどの冒險旅行でもつて、国民の目を瞠みはらせるようなお土産を持つて帰ることができれば、話はまた自ら変ってきます」

「お土産とは、どんなお土産です」

「それはリーマン博士がさきにいわれたX宇宙族を探し当て、これを生きたままで地球へ連れ込むことに成功することです。これがうまくいけば、いかなる反対者といえども、最早黙ってしまうでしょう。X宇宙族を目前に見た国民はきっと沸きあがるでしょうから、反対者はもう下手な発言が出来なくなるのです」

「今ワグナーさんから伺つたところによれば、本艇の成功と失敗との岐路は、X宇宙族を捕えるかどうかに懸つているのね。それはまるで大洋の底に沈んだ指環を探し出すくらいの困難な仕事ですわねえ。そうお思いにならない。ワグナーさん」

「僕にはそれを判断する力はありません。一体どうなるか、博士のうしろについていくだ

けです」

「ワグナーは、あっさりと兜かぶとをぬいだ。

「ワグナーさんは、ああ仰おつしや有ありますが、他のみなさんがたは、どんな風みふうにお見込みをなすつていらっしゃるの」

ミミは座長のような顔をして、一座を見わたした。だが、誰も直ぐに応える者がなかつた。みんなワグナーと同じ考え方なんだろう。

ただ、暫くしてフランケがいつた。

「それはともかく、月世界へ着けば、もうすこし事態は明瞭度めいりょうどを加えるだろうと思う」

重力平衡圈
じゅうりょくへいこうけん

われらの居住区は、完全な防音装置が施されており、また換気装置は理想的なもので、充分軟くされた人工空気が送り込まれ、空気イオンも至極程よき状態に保たれてあつたた

めに、天空を遙かに高く飛んでいながらも、僕たちの生活は一向地上の生活とかわらない樂なものであつた。

だが、このごろになつて、すこし妙なことが起り始めた。まず第一に身体が軽くなつたことである。歩くにしても、肩に翼がついていてふわふわと飛べそうな感じが加わつた。第二に、腰を下すのに、従来にないほどの力が要るようになつたのは、ますます妙な感じであつた。別の言葉でいえば、雲の上に起伏(きふく)しているとでもいうか、身体に風船をつけているとでもいうか、とにかく妙なことになつた。

それから第三に、卓子(テーブル)の上に置いてある灰皿だの百科辞典などが、ひとりでにすると卓子の上を走り出すことだつた。

その揚句(あげく)、下に落ちることもあつたが、見ていると、金属で揃えてある灰皿が、まるで手巾(ハンカチ)か紙かが落ちてもするようにゆっくりと落ちていくのに気がついた。が、そのときは、頭が変になつたのではないかと思つたので、別にさわぎはしなかつた。

これを異変として、はつきりおどろきの声を出したのは、いつか俱楽部の壁にミミが吊り下げる水彩画の額が、どういうわけか、九十度横に曲つたまま、元の位置にかえりもせず、じつとしているのを見付けたときであつた。

「おや。僕の目はどうしたかなあ、あの額は横つちよに懸つて^{かか}いるが……」

僕は顔面から血の気が退いていくのが、自分でもはつきり分つた。

「そうだとも。昨日から、額はあるとおり横向きになつて^{かか}いる」

魚戸が、僕のうしろでいったた。

「誰のいたずらか。人さわがせじやないか」

僕は、魚戸がやつたのかと思つて、うしろを振返つた。魚戸は、パイプをくわえて、うまそくに喫つていたが、

「誰のいたずらでもない。地球の重力がどんどん小さくなつていくからだ。一週間ほど前から、本艇の速力はぐんぐんあがり、地球からの距離は急速に大きくなつていく。その距離の自乗に反比例して、重力は小さくなつていくのだ。その上に、月世界が近くなつて、その方の引力が、地球の重力とは反対に目に見えて顕著^{けんちょ}になり始めた。つまり一切の物体が非常に軽くなつたような勘定^{かんじょう}だ」

魚戸は、科学欄を永いこと受持つっていた記者だから、時にむずかしい講釈をひねくりまわすくせがあつた。僕にはよく曛^のみこめないが、本艇は地球を遠く離れたため、今まで下へ引張りつけていた重力が弱くなつたということらしい。

「変な気持だねえ。身体を持ち扱いかねる」

「そうだろう。これからは気をつけていないと、滑すべつてのめるよ」

「そうかね」

「あと十日も経てば、重力平衡圏へ入る筈だ。地球出発以来、最初の難関にぶつかるわけだ」

魚戸は、得意になつて語る。

「重力平衡圏て、どんなところだ」

「本艇は今地球からも引張られ、月からも引張られている。そしてその方向は反対だ。地球の引力はだんだん弱くなりつつあるし、月の引力はだんだん加わりつつある。やがて双方の引力の絶対値が等しくなるところへ本艇がはいり込むのだ。そのときは、本を上へ放り上げても、下へおちてこないで、空間の或るところにじつと停つてしまう。おれたちもやろうと思えば、ベッドもない空間に横になつて寝ることが出来る。参考のために、君もやってみるかね」

奇妙なことを魚戸の奴はいいだした。

「化物屋敷だねえ、そうなると……」僕は、ぞつとしていった。自然現象の驚異に対して

は、従来あまり大胆になれない僕だつた。

「下手をやると、本艇はうごきがとれなくなる虞れおそがある。行動の自由をうしなつて、前進もならず後退もならず、宇宙に文字どおり宙ぶらりんになるのだ。力の無いものは、永遠にそこに釘づけのようになる。但し地球と月の運行によつて空間を引摺られていくには相違ないが、しかしもはや地球の方へ退ることも、月の方へ進むこともできなくなるのだ。やがてなにか君をおどろかすことがやつてくるかもしねない」

「あんまり真面目くさつて、僕を脅すなよ。ひとのわるい」

僕は悪寒おかんに似たものを感じた。

それから四五日すると、誰も彼もが、急に足許がわるくなつたように、床の上じゆうじやうでつるりと滑つてはつんのめることが殖えた。僕は一日のうち七回もころんだ。壁テープルや卓子に頭をぶつけること五回に及んだ。或るとき、ころんで起き上つたところへ、ちょうど魚戸がはいつてきて、僕と視線が合つた。

「おい魚戸。ひどい目にあうもんだなあ。今日は瘤こぶばかりこしらえているぞ」

と、こつちから声をかけると、魚戸は要慎ようじんぶかい腰付で卓子につかりながら、

「そういうが、君は男しゃわせで偉伟さ」

という。

「なんだい、男で偉とは」

僕は腰をさすりながら訊いた。

「あのお腹の大きい縫工員(ほうこういん)のベルガー夫人ね。さつきころんだ拍子(ひょうし)に床の上にお産をしてしまつたよ。飛び出した赤ちゃんは脳震盪(のうしんとう)を起すし、夫人は出血が停らなくて大きぎだつたよ」

魚戸は、同情にたえないという目付で、そう語つた。愛妻のイレネの身の上のことも考えているのである。もちろん僕も愕いた。

「で、赤ん坊はどうした」

「赤ちゃんは幸いにも生きている。しかし果して異状なしかどうだか、もうすこし生長してみないと分らないそうだ」

「そうか。氣の毒だなあ。そして夫人は」

「ベルガー夫人の出血はようやく停つた。絶対安静を命ぜられていて、しきりに赤ちゃんの容態(ようたい)のことを気にして、大きな声で泣いたり急に暴れだしたりするので、医局員は困つてゐる」

「なぜ暴れるのかね」

「夫人は、掃除夫のカールが床に油を引きすぎたから、それで滑ったと思っているんだ。だから夫人は掃除夫のカールのところへ押掛けて首を絞めるのだといつてきかないのだ」

「それはカールの罪じやあるまい」

「もちろんカールには関係なしさ。もし罪を論ずるとすると、このように急に重力が減つてきたのに對し、艇長が何等の安全処置も講じなかつたことにあるだろう」

「安全処置なんて、考えられることなのか」

「考えられるとも。いや、現に本艇にはその設備があるんだ。艇長がその使用開始を命じなかつたのがいけないといえばいけないのだ」

「その設備というのは、どんなものか」

「人工重力装置さ。つまり人工的に、本艇に重力が強く働いていると同じ効果を与える裝置なさ。これがないと、重力や引力のない空間を航行するとき、われわれ艇員は全く生活が出来なくなるのだ。たとえば、壇^{びん}の中にステップを入れたとしても、いつの間にかステップが壇の中から流れ出して雲のように空間に浮いて、ふらふら漂う^{ただよ}うことになる。室内の物品も人間も、しつかり縛^{しば}つておかしいかぎり、上になり下になり入乱れてごつちや

になつて、仕事もなにも出来やしないだろう。だから、ぜひとも人工重力装置が入用なわけだ」

魚戸は、新知識を僕に植えつけてくれた。聞けば聞くほど、本艇には面倒な仕掛が要るのにつきよ^いに驚いた。それと共に、僕はこれまでにはそれほど深い興味を持つていなかつた本艇の科学に対し新なる情熱が湧いてくるのを感じた。

このつぎリーマン博士に会見のときは、そういう問題について質問の矢を放つてみたいと思つたことである。

宇宙の墓地

地球の上のことを引合いに出していくなら、ちょうど冬になつてビルディングの中に入チームが通りだすのと同じように、本艇の中には人工重力の場が掛けられ始めた。

魚戸の話によると、まだほんの僅かの人工重力しか掛けていないそうだが、それでもそ

の効果は大したもので、滑つてころんだり卓上のものが動きだしたり、栓をするのを忘れたインキ壺からとびだした雲状のインキが出会い頭に顔をインキだらけにするようなことは全くなくなつた。大した力である。地球の上では、これまでに誰も重力の恩なんて考えた者はあるまいが、僕は今になつて重力の恩に気がついた。

或る日、僕たちが俱楽部で朝食を摂りつつあつたとき、^と遽ただしくイレネが入ってきた。「みなさん、お食事中ですが、至急おしらせして置かなければならぬことがありますので、お邪魔に伺いました」

と、イレネはいつになく懇懃^{いんぎん}に挨拶をした。

至急おしらせのこととは、何であろうか。僕たちはフォークとナイフを下に置いた。しかしイレネは、みなさんそのまま食事をお続け下さいともいわず、用件のことを話した。

「お気付の方もあることと思いますが、昨夜から本艇はすこし取込んでいます。艇員たちが忙しく通路を走つたり、物を搬んでいるのをごらんになつた方もあるうと思います。事の起りは、本艇の針路が一昨日あたりからだんだんと自由を失つてきたことにあります」

イレネは、言葉を切つて、唇をふるわせ、

「つまり本艇は、好まざる力によつて、或る方向へ引かれつります。^{あたか}恰も流れる木の

葉が渦巻の近くへきて、だんだんとその方へ吸いよせられていくようにならぬよ。その方がいい」

「宣伝長。事実を率直にぶちまけてもらいましょう。その方がいい」

僕はイレネが事件の本態にふれるまで温和^{おとなな}しく待つてることはできなかつた。イレネは、僕の方をちらと見たが、すぐ視線を正面へかえして、

「……恰も木の葉が流れの渦巻の方へだんだん吸いよせられていくように、本艇は或る方向へ引込まれていくのです。その方向には何があるかと申しますと、みなさんもかねてご承知と思いますが、宇宙の墓地といわれる場所、つまり地球と月の引力の平^{へいこう}衡^{こう}点^{てん}です」

「えつ、本艇は宇宙墓地の方へぐいぐい引張られていくのか。これは事重大だぞ」近来寡黙の士となつていたベラン氏が、めずらしく声をたてた。彼の顔にも血の気がなかつた。

「艇長はこの難関を突破するため、あらゆる適當なる処置を講ずる用意を完了されました。ですから、これから何事が起りましようとも、おさわぎにならないように、また根拠のないデマをおとばしにならないようにお願いします」

イレネは、そういう終ると、例の如く全く無口となつて廻^{まわ}れ右をし、部屋を出でていこうとするので、僕は立ち上つて、戸口に立ちはだかつた。僕と一緒に、ベラン氏も同じこと

をやつたのには愕おどろいた。

「宣伝長。ちよつと待つて貰いましよう」

「そうだ。用があるのだ」とベラン氏は僕を押しのけて前に出ると、「僕は宇宙の墓地に行きつく前に、本艇から下ろしてもらいます。これ以上、不信きわまる艇長と運命を共にすることは御免ごめん蒙もうりたい」

「まあ、ベラン氏」

イレネが何かいおうとしたが、その前にベラン夫人ミミが飛び出してきて、ベランの身体をうしろへ押し戻した。

「愛するミミ。おれはもう我慢ならないのだよ。このまえお前と協定したことはちゃんと憶おぼえているが、今日のことは、あの協定の範囲外の出来事だ。おれは、やっぱり艇から下ろしてもらうのだ。おいイレネ女史。そういうつて艇長に伝えてもらおう」

ミミは、黙っている。イレネが何かいわねばならぬ番になつた。

「艇長に伝えて置きましょう。しかしその決心を後で翻すようなことはないでしようね」

「どんでもない。一刻も早く下ろして貰いましょう」

イレネは、僕の方へ目を向けた。

「岸さんは、何を求められるのですか。貴方も本艇を下りたいと仰有るのではないでしょうね」

「ベラン氏の申出は僕の常識を超^{ちようえつ}越^{えつ}している。とにかくベラン氏と僕とは関係がない」と僕は愕^{おどろ}きの程をちょっと洩^もらして「僕の申出は、今発表のあつたそういう重大事情をもつとはつきり僕らに理解させてもらいたいということだ。いちいち貴女を通じてでなく、刻々僕らの感覚によつて、その事情を知りたいのだ。展望のきくところへ僕たちを案内してほしい。僕は、事實をこの眼によつても見たいのだ」

「賛成ですか」

ミミが賛意^{ひょう}を表した。

イレネは唇をちよつと曲げて、自尊心を傷つけられたような顔をしたが、「そのことも艇長に伝えて置きましよう。しかし貴方がたは、艇外が真暗で、なんにも見えないということを御存知なんでしょうね」

僕は、はつと思つたが、こうなつたら引込むわけにもいかないので、

「真暗でも、外が見たいのだ。僕の祖国にはいつも暗黒の夜空を仰いでは、詩作に耽^{ふけ}ついた文学者があつた。僕がその人でないまでも生き、こんなに遙々來た宇宙を、まだ一度

も展望してないなんて、おかしなことだ」

「何がおかしいと仰有るの」

「こんな静かな密閉された中に生活していたのでは、宇宙を飛んでいるのか、それとも地下の一室で暮しているのか、はつきりしない。せめて展望台に立つて、大きな月でも見たら、宇宙を飛んでいるのだと分るだろう」

「艇長は艇内に出来るだけ狂気の類をつくりたくないというので、出発以来、一般の展望を禁止しているのですわ。地球上の奇觀きかんとちがつて、宇宙の風景はあまりに淒せい愴そうで、見つけない者が見ると、一目見ただけで発狂する虞れおそがあるのでわ。ですから、ここでよくお考えになつて、さつきの申出を撤回せられてもあたしは構いませんわ」

「いや、展望をぜひ申入れます。発狂などするものですか。自分で責任をとります」「あたくしも」

ミミもやつぱり同じ考え方であることを明らかにした。これに刺戟しげきされたのか、記者俱楽部の部員六名中、ベラン氏の外はみんな艇外展望を希望した。ベラン氏は非常に不機嫌で、部屋の隅に頭を抱え込んで、誰が声をかけても返事一つしなかつた。あわれにも、氏は神経衰弱症になつたのであるう。

ところがベラン夫人ミミは、それをいたわるでもなく、平気な顔をしている。夫人も記者だそうで、仕事の上ではベラン氏とは別な一つの立場を持つていてるせいであるかもしれない。それにしても、僕には解せない奇妙な夫婦だ。

展望室

申入れが通じて、僕たちは本艇の頂部の一部に設けられたる展望室に入ることを許されるようになつた。

それにしても、艇長リーマン博士がよくこれを許したものだと思う。もちろんイレネが僕たち記者連の鼻息の荒さを艇長に伝えて艇長を動かしたせいもあるう。

ベラン氏だけは、ついに仲間外れになつた。そして残りの五名の記者は、イレネに伴われて、はじめて展望室に足を踏み入れたのであつた。

宇宙展望室。それは暗い水族館の中を想像してもらえば幾分感じが分るであろう。

通路は環状になつていて、手前に欄干があり、前が厚い硝子張の横に長い窓になつていた。通路を一巡すれば、上下相当の視角にわたつて四方八方が見渡せるのであつた。

部屋の中央部は、大きな円筒型の壁になつていて、その中には何があるのか分らなかつた。床はリノリューム張りであつた。天井は金属板が張つてあつたが、約四分の一は硝子張りになつていて、それを通して上の部屋が見えた。その硝子天井は相当厚いものであるが、展望窓のそれにくらべると比較にならないほど薄かつたが、それでも一メートルはあつたろう。上の部屋は、汽船でいうと船橋ブリッジに相当するところであつて、発令室と呼ばれ、複雑な通信機がやつぱり環状にならんで据えつけられ、艇長リーマン博士のほか、数名の高級艇員が執務していた。

だが展望室との間は、完全な防音ができるので、発令室の話声は、少しもこつちへ聞えて来なかつた。ただリーマン博士らが、僕の想像もしていなかつたほどの熱心さをもつて勤務を続けているのが、硝子天井を通して、はつきり見られた。僕は今まで考え方がないをしていたようだ。博士にすまない気がした。

欄干につかまつて、展望窓から外を見たが、こつちの姿がうつっているだけで、何にも

見えなかつた。

しかしこれはまだ用意ができていなかつたわけである。イレネは、ズドという名の見張員を僕たちに紹介してくれた。ひや 焦けした ちようぞう 彫像のように立派な体躯を持つた若者だつた。そのズドが、

「それでは窓を開きます」

といつて、まず中央の円筒型の壁の一部を開き、その中に取付けてある配電盤に向つて何かしているうちに、がらがらと音がして硝子天井から洩れていた光が消え、室内の灯火も急に暗くなり、その代りに展望窓の方から、青味を帶びた光がさつとさし込んできた。

「ああ、月だ。月世界だ」

魚戸の声だ。

僕はそのとき^あ呀つと息をのんだ。展望窓の上の方から、大きな丸い光る籠^{かご}がぶらさがつているように見えたが、それこそ月世界であつた。ようやく極く一部分が見えてるのである。考えていたより何百倍か大きいものであつた。月面は青白く輝き、くつきり黒い影でふちをとられた山^{さんがく}岳^{だけ}や谿^{けいこく}谷^{たに}が手にとるようにありありと見えた。殊に放射状の深い溝^{みぞ}を周囲に走らせている巨大な噴火口^{ふんかこう}のようなものは、非常に恐ろしく見えた。

月世界の外の空間は全く暗黒であつたが、その中に無数の星が寒そうな光を放つて輝いていた。

僕は背中に氷がはり始めたような寒さを覚えた。そしてまた、僕たちの乗つているロケットが縹渺^{ひようびよう}たる大宇宙の中にぽつんと浮んでいる心細さに胸を衝かれた。なるほど、こんな光景を永い間眺めていたら、誰でも頭が変になるであろう。僕は初めの意気込みにも似ず、この上展望室に立つていられなくなり、大急ぎでそこを出た。そして階段づたいにあたふたと記者俱楽部へ逃げもどってきた。

そのとき室内には、居る筈と思ったベルン氏の姿もなく、誰もいなかつた。僕は長椅子のうえに身を投げ出した。破裂しそうな大きな動悸^{どうき}、なんとかしてそれが早く鎮まつてくれるなどを祈つた。

それから暫くすると、ワグナーが、部屋の中へ転げこんできた。彼の顔は死人のように蒼ざめていた。それに続いてフランケが戻つてきた。彼もふうふうと肩を波打たせていた。展望室にいた連中は、均しく誰も彼も大宇宙の悽愴なる光景に大きな衝動をうけたのであらう。

だが、魚戸とミミとは、いつまでたつても部屋へ戻つてこなかつた。

僕は魚戸を呼び戻してやらねばならぬような気がしたが、立つていく元気はなかつた。そのうちに、どういうわけか、天井の電灯が急に燭力を落とした。そして妙な息づかいを始めた。と同時に、部屋全体が振動を起した。それはだんだん烈しくなつていつた。

僕たちは皆立ち上つて、部屋の真中に集つた。

「なんだろう、これは……」

「なにか椿事が起つたのだ。こんなことは今までに一度もなかつた」

だが、誰もその理由を説明できる者もなかつたし、真相をただ糺しに行こうとする元気のある者もなかつた。

ちょうどそのとき、入口の扉が荒々しくあいて、十名ばかりの艇員がどやどやと踏み込んだ。彼らは顔から胸へ、水の中を潜つてきたような汗をかいていた。

「皆さん、ごめんなさい。艇長の命令によつて、卓子テーブルと椅子を外して持ち出します」

「えつ、なんだつて

応える代りに、彼等はスパナーと鉄棒とを使つて、床にとりつけてあつたナットを外し、卓子をもぎとり、椅子を引きはいだ。

「何をするのかね」

僕は尋ねた。しかし艇員は応えなかつた。口をきくと、行動が鈍くなると思つてゐるらしい。それほど彼らは忙い^{いそ}でいた。そして扉を開くと、それを担^{かつ}いでどんどん外へ搬び出した。僕たちは只目を瞠^{ただみは}ばかりだつた。

そのとき、戸棚の中から、魚戸の声がとびだした。その声は、腸を絞^{はらわたしほ}るような響きを持つていた。

「おい、岸はいなか。いたら、すぐ展望室へ來い。艇の外に、すさまじい光景が見える。本艇は宇宙墓地のすぐ傍に近づいたのだ。早く来い。これを見なれば……」

とまでいつたが、そのあとはどうしたものか、声が消えてしまつた。

僕は、魚戸の声に、元氣をとり直した。そして同室の二人を促^{うなが}して、ふたたび展望室へ駆けあがつていつたのである。

展望室には、魚戸がいるだけだった。

ミミの姿も見えなかつたし、その夫たるベラン氏も見えなかつた。

魚戸は、僕たちの駆けあがつてきたのを見ると、きつい顔付のまま満足げに肯^{うなず}いて、窓の外を指し、

「いま、本艇は大作業を始めている。この作業が成功しなかつたら、本艇はわれわれを乗せたまま、永遠に宇宙墓地の墓石となり果てるのだ」

と、演説しているような口調でいった。

「もつと詳^{くわ}しく説明してくれ」

僕は魚戸の腕を抱えて、ゆすぶつた。

「あれを見ろ」と魚戸は僕の身体を前方へ引摺^{ひきず}るようにして、斜め上方を指し「探照灯は本艇が出しているのだが、あの青白い光の中に黒い小山のようなものが並んでしづかに動いているのが見えるだろう。おい見えるか、見えないか」

「うん、見える、見える」

僕はようやく魚戸の指すものを探し当てた。ふしぎな島の行列だつた。暗黒の宇宙に、なぜこのような多島群^{たとうぐん}があるのであろうか。

「見えたか。おい岸。あれを何だと思う」

「何だかなあ」

「あれが宇宙墓地なんだ。宇宙をとんでいる隕石などが、地球と月との引力の平衡点に吸込まれて、のように堆積^{たいせき}するのだ。あるようになると、地球と月とに釘付けされたまま、もう自力では宇宙を飛ぶことはできなくなるのだ。引力の場が、あすこに渦巻^{うずまき}をして巻き込んでいるのだ」

「ふうん」

僕は言葉も出なかつた。

「ところで本艇は今、ずるずると宇宙墓地のなかに引込まれつつある。これはリーマン艇長の予期しなかつた出来事なのだ。艇長は、そういうことなしに安全に平衡圏を突破できるものと考えていたのだ。どこかに計算のまちがいがあつたわけだ。しかし艇長は、こういう場合に処する用意を考えて置いた。今それが始まつている。見たまえ、下の方を。本艇から、いろいろな物を外へ放り出しているのが見えるだろう」

と、魚戸は指を下の方に指した。

僕は欄干^{らんかん}につかまつて、下方を覗きこんだ。曲面を持つ凹レンズ式の展望窓は、本

艇の尾部の方を残りなく見ることが出来るようになつていた。尾部には強力なる照明灯が点いていて、昼間のように明るい。見てみると、艇側から、ぽいぽいと函のようなものが放り出される。その函は、マツチ箱ぐらい小さいようにも見えるし、また見ようによつては蜜柑箱よりも、もつと大きいようにも思われる。

「あの函はなんだろう」

「あれは屍体の入つた棺桶だ」

「えつ、棺桶。ずいぶん数があるようだが、どうしてあんなに……」

「地球を出発して以来、本艇内には死者が十九名できた。その棺桶だ」

「なぜ放り出すのか。宇宙墓地へ埋葬するためかね」

「それは偶然の出来事だ。本当の意味は、この際、本艇の持つていて不要の物品ができるだけ多く外へ投げ出し、引力の場を攪乱して、本艇が平衡点に吸込まれるのを懸命に阻止することにある。分るかね」

「よく分らない」

「じゃあこう思えばいいのだ。舟が渦巻のなかに吸込まれそうになつてゐる。そのとき舟から大きな丸太を渦巻の中心へ向つて投げ込むのだ。すると渦巻はその丸太を嚙みに懸る

が、曛はげんでいる間は渦巻の形が変る。ね、そうだろう。その機のを外さず、舟は力漕して渦巻から遁のがれるのだ。それと同じように、いま本艇から出来るだけ沢山の物品を投げ出して、平衡点から遁れようとしているのだ。これで分つたろう」

「まあ、そのくらいでいい」僕には、はつきりしたことが曛はげみこめなかつた。「それで、それはうまく成功する見込みかね」

「今やつてはいる最中だ。はつきり分るのは、もうすこし経たつてだ。おお、卓子や長椅子を放り出している。艇長は、最後には、艇内にいる三十八人の発狂者を投げ出す決心をしている」

「三十八人の発狂者を……」

いつの間にそんなにたくさんの発狂者が出了のであろうか。僕は、ベラン氏のことを思い出した。

「それは人道に反する。発狂者とて、まだ生きているのではないか。生きているものをむざむざと……」

「待て。リーマン博士の考えはこうなんだ。もしも平衡点離脱に成功しなかつたら、本艇の乗員三百九十名の生命は終しゆうえん焉だ。そればかりではない。折角の計画が挫折すること

は人類にとつて一大損失だ。迫り来る地球人類の危機を如何にして防衛すべきかという問題の答案が、又もやこれから十何年も遅れることになる。それは思つても由々しきことだ。

三十八人の発狂者を捨てるくらいは、小さい犠牲だと」

「そういわれると、そうではあるが……」僕は途中で息をついて「しかし僕はベラン氏の身の上を考えさせられるのだ。ベラン氏もやがて捨てられる番をまつているのじやないか」
僕はこのところベラン氏の姿を見ないので、さては拘束こうそくされて発狂の三十八人組の中に入つてゐるのに違ひないと思つた。

「ああベラン君のことかね。ベラン君なら、一時間ほど前から艇長に迫つて、自分を直ちに本艇から地球へ戻せと駄々をこねだした。艇長は、そんなことは出来ないと突つ放ねた」「今そんなことを持ち出すなんて、自ら火の中へとびこむようなものだ。じゃあ、ベラン氏は今はもう三十八人組の中に入れられたに違ひない」

「それはどうかな。とにかくここに居たベラン夫人ミミがさつき艇長のところへ呼ばれていつたが、そのままになつてゐる」

「ミミが……。じゃあ、ベラン氏は取戻されるかもしけん」

「おれもそれを祈つてゐるところだ」

魚戸はそういつた後で、暗示を受けたようにぶるつと肩を慄わすと、展望窓から下をのぞきこんだ。と、彼は悲鳴に似た声をあげた。

「あつ、始まつてゐる……」

「ええつ」

僕は魚戸の横にとんでいつて、欄干越しに窓の下方を見た。ああ、たしかに始まつていた。宇宙墓地の方に向つて、蜿蜒と続いて流れ込んでいく夥しい棺桶の列と家具の流れ。そのあとにぼつんぼつんと、落葉のように身体を曲げながら人間が続いていく。彼らは、艇側を離れると、何かを掴もうとするように手足をやけにばたばたさせるが、しばらく経つと四肢をぴんと張つて、奴_{やつこだこ}廐_{ひき}のような恰好になり、それから先は板のよう_うに硬直して空間をしづかに流れていくのだった。

「……十五、十六、十七……」

と、魚戸は数を数えている。捨てられゆく発狂者を数えているのだろう。

僕は魚戸のように落着いていることができず、その場にべつたり坐つて、両腕の中に頭を抱えた。

「二十一、二十二、二十三……」

魚戸は数え続ける。僕は氣の毒なベラン氏がその中に加わっていないことを一生けんめい祈り続けた。

「……三十七、三十八、三十九。可哀そうに、みんなで三十九人だ。三十九人も捨てられてしまつた」

もう駄目だ。可哀想なベラン氏よ。僕は口の中で、ベラン氏の冥福を祈つた。そして頭をいよいよ床にこすりつけた。そのとき急に自分の身体が……いやその部屋がひどく揺れだした。そして今まで聞いたことのない激しい物音が、僕をおどろかした。今にもこの部屋が裂けてしまうのではないかと心配であつた。僕はちよつと目を開けたが、室内は暗黒であった。傍に立っていた筈の魚戸の姿さえ分らなかつた。刻々激しさを加えていく鳴動の中に、僕は奈落へふり落とされしていくような感じを受けたが、それつきり知覚をうしなつてしまつた。

われらの艇は、今穏かなる航空を続けている。

あの引力平衡圈離脱の前後の大難航のことを思い返すと、只もう悪夢をみていたとしか、考えられない。あのとき僕は、遂に気をうしなつてしまつたが、それほど恥かしいことだとは思つていない。むしろよくも精神の激動にたえ発狂もせずに無事通りすぎたものだと思う。僕がこう記すと、中には僕の気の弱さを嗤う人があるかもしね。だが、それは妥当でない。あの凄絶無比の光景を本当に見た者でなければ、その正しい判定は出来ないのだ。

それはともかく、今は至極平穩なる航空を続けている。地球の重力は既に及ばなくなつた代りに、月世界からの引力が徐々に増加しつつある。しかし艇内は依然として人工重力装置が働いている。

もうかなり日数が経つた。イレネはいよいよ臨月にはいった。さすがに日頃元気な彼女も、ものうそうに、通路や部屋の壁を伝い歩いている。そしてそのうしろには、いつも魚戸の緊張した顔が見られる。

ベルン氏は、幸いにして捨てられずにすんだ。それは從来、夫に対して冷淡に見えた夫

人ミミが、あの機会にひどく夫想いになつて、艇長に歎願したせいであろう。

そのベラン氏は、あれ以来永いこと病室に保護させていた。そして俱楽部へ顔を出すようになつたのは、ようやく昨日からであつた。ベラン氏の顔はすっかり悄沈して頬骨が高くあらわれている。頭髪は雀の巣のようにくしやくしやとなり、その中に白毛しらががかなり目立つようになつた。ミミはベラン氏をおかしいほど大切にしているが、氏の方は、それと反対にすこぶる冷淡で、付添いぐらいにしか扱つていない。

そのベラン氏が、なにか話したげに、僕の傍へやつて來た。

いうのを忘れたが、この室備付けの卓子テーブルと長椅子を平衡圏で放り出してしまつたものだから、今はまるで場末ばすえのバアのように、どこからか集めてきた不揃いの椅子を前のように壁を背にして並べ、卓子の代りに食糧品の入つていた木箱を集めて代用卓子こしらえ、その上にカンバスを蔽おおつてある。このカンバス、方々しみだらけなのはいうまでもない。卓子の数はやっぱり三つにしてある。

「ねえ岸君。君はおれが気が違つていたと思つていてるのだろう。ねえ、本当にそう思つているだろう」

僕はどうつちともつかず、にやにや笑つてゐるほかなかつた。

「やつぱりそうだ。常識家の君でさえそう思つてゐるんだから、ミミのやつなんかにいくら話してやつても分らないのは無理もないんだ」

と、氏は大きな掌で自分の膝小僧を掴み、空気ハンマーのように揺すぶつた。が、そのあとでまた氣を変えたのか、僕の方へすり寄つてきて、

「ねえ、岸君。おれは本当のことをいうが、このベランなる者は初めから、これから先も気が変になつてなんぞいないのだよ」

と、氏は指先をぴちんと音をさせ、

「おれは常に正当なることを喋つてゐる。そういうと君はまた笑うだろうが、それはおれがこの口ケツトから下ろして地球へ戻してくれといつていたのを思い出すからだろう。それはすこしも笑うべきことではない。おれは今そのわけをお話しよう」

ベラン氏は、僕の腕を掴んで更に身体をすり寄せた。が、そのとき僕の顔をしげしげ覗きこんで、

「ははあ。君はおれの話を聞くのが迷惑らしい顔をしているね。よろしい。では、君が一度に椅子からとびあがる話をしてやろう。聞いていいだろうね。この艇長のリーマン博士は、とてつもない素晴らしい器械を本艇に持ち込んでいるのだ。その器械を使えば、空間

を生物が電波と同じ速さで輸送されるのだ。おいおい、そんな顔をして冷笑するものではない。これは真実なんだからね」

「そういう高級な科学のことは、魚戸にしてやつてくれたまえ」

「魚戸？ あんなのに話をしても面白くない。あれは艇長と一つ穴の**狸**^{むじな}みたいなものだ。

とにかくおれのいうことは本当だ。リーマン博士は地球出発以来、その実験をいくども繰返しているのだ。だからおれは、その器械に掛けてもらつて、地球へ戻してもらおうと思つたのさ。どうだね、話の筋道はちゃんと立つていいじゃないか」

僕はベラン氏の話がとても信じられなかつた。黙つていた方がいいと思い、そうしていた。

「これだけいつても君は信じないね。よろしい。これから一緒にリーマン博士のところへ行こう。そしてその実験をおれたちに見せるよう要求しよう。さあ立ちたまえ」

ベラン氏は、僕の腕を掴んで引立てた。僕は仕方なしに立つた。だがその日は退屈でもあつたので、暇つぶしに、ベラン氏対リーマン博士の押問答を見物するも一興だと思い、ベラン氏の引立てるままに、俱楽部を出でいった。

氏は、艇内をあつちこつちと引張り廻し、階段を上つたり下つたり、僕の足を棒のよう

にさせたが、遂に或る一つの扉の前に連れていった。

「ちよつと先に中へ入つて、様子を見てくる。君はここに静かにして待つていたまえ」
ベラン氏は、僕を扉の外に残して、彼自身はまるで空巣狙いのように、そつと部屋の中に忍びこんだ。

それから四五分経つた後、扉が静かに開いたら、ベラン氏が顔を真赤に染めて出てきた。
「静かにするんだ。今、あの素晴らしい実験が始まっている。隣りの部屋から、そつと見下ろすことができるのだ。幽霊のように足音を忍ばせてついてきたまえ」

僕は、そのときもまだ疑っていた。しかしふたまえ、ベラン氏に連れられて、中へ闖入し、氏の指さす戸棚を攀じ登つて、その上から硝子窓越しに隣室の光景を俯瞰したとき、僕は初めてベラン氏の言の真実なることを知つた。

その部屋は、すごく大きな部屋だつた。恐らく艇内で一等広く取つてある部屋に違いない。室内には奇妙な形をした器械が林のように並んでいた。部屋の真中に、白い大きな台があつて、その上に大きな硝子の壇のうわびんのようなものが寝かしてあつた。

その壇のようなものの中には、銀色に光る大きな団扇のような電極が、縦軸の方向に平行しており、それから壇の外へ長いピストンの軸のような金属棒が出ていた。

このまわりを白い手術着を着た十人ばかりの人物が囲み、息をつめて壇の中を見ていた。只ひとり、室の隅の椅子に坐つて、身体を震わせていた女があつた。よく見ると、その女は、縫工員のベルガー夫人だつた。

「あの硝子器の中の電極の間に挟まれているものを見給え。あれがベルガー夫人がこの間生んだ嬰兒だ」

ベルラン氏が戸棚に掴つかままで、身体を横にして僕の耳に囁さやいた。

僕は氏が教えたところのものを見た。なるほど電極の間に挟つてあるものがある。それを見た僕は電気にうたれたように吃び驚くくりした。正に嬰兒には相違なかつたが、あるのは頭から胸の半分ぐらいであつた。僕は、その切断されたような嬰兒の身体を見ては、もう耐えられなくなつて、戸棚の上から下に飛び下りようとした。

するとベルラン氏の手が伸びてきて、僕の腕をぐつと握つた。

「目を放してはいかん。今だ、見て置くのは……」

僕は仕方なしに、再び硝子壇を見下ろした。二枚の電極が、先刻よりもずっと距離を縮めたようである。事実電極の間には、嬰兒の首だけしか残つていなかつた。

「まだまだ。目を放してはいかん」

ベラン氏は、痛いほど僕の腕を掴んでいる。僕はやむを得ず、怪奇なるその場の光景を見下ろしていなければならなかつた。そのとき一方の電極が動いているのに気がついた。他方の電極は、嬰児の頭を上から押えているが、それは動かなかつた。動く電極は、だんだん動いて、嬰児の頭を半分にしてしまつたかと思うと、更に動いていつて、やがて他方の電極にぴつたりと合つた。嬰児の身体は完全に消えてしまつた。

取巻いていた人達は、ほつとした様子で互に顔を見合させ、硝子壇の傍から放れた。リーマン博士がその人達の中に交つていることを、僕は初めて発見した。

だが一体これはどうしたというのであろう。こんな残酷なことがあるであろうか。二枚の電極は、嬰児の足の方から溶かしてしまつたようであるが、それにしても硝子壇の中に血液らしいものも水のようなものも溜つてないのは不思議だつた。

消えるベラン氏

「おい見たか今のは……。ベルガー夫人の幼児が、微粒^{びりゅう}子に分解されて地球へ向つて送られたのだ。素晴らしい装置ではないか」

ベルアン氏は感動のあまり顔中をぴりぴり震わせながら僕に囁いた。

「それはどういう意味なのかね」

僕にはさっぱり嚙み込めない。

「分らん奴だなあ、君は。つまり立体テレビジョンの方式を解剖整形学に活用したものだと思えばいいのだ。とにかくおれは、こうして現場を抑えた以上は、今日こそリーマン博士に喰い下つて、地球へ帰らせて貰うのだ」

ベルアン氏は、そういつたかと思うと、大きな足音をたてて床にとび下りた。そして間の扉を開いて、リーマン博士とその助手たちが額を集めて何か議し合っている部屋へとび込んだ。

僕は、戸棚の上に取残されたままだつた。

ベルアン氏が、リーマン博士の胸^{むなぐら}倉^{くら}をとつて、盛んに口説きだした様子である。何を喚^{わめ}いているのか、僕のところへは聴えてこない。

博士の助手たちが、ベルアン氏をうしろから取押えて、博士から引放そうとした。しかし

博士は手をあげて、それを停めたようであつた。

やがて博士とベラン氏とが、肩を並べて、かの大きな硝子壇のような器の中に立つて、両手を盛んにふつて話を始めた。

そのうちに博士が一步下つて、うんと点頭いた。^{うなづ}するとベラン氏が躍りあがつた。それから博士の手を両手で握つて、強く振つた。

(いや、ベラン氏の申出を、博士は承知したようだぞ)

僕は意外であつた。

するとベラン氏はその場に服を脱ぎ始めた。助手たちが傍に寄つてきた。そしてベラン氏が服を脱ぐのを手伝つた。ベラン氏は一糸もまとわぬ裸体となつた。

博士は例の大きな硝子壇の一方の底を電極と共に抜いて待つていた。裸のベラン氏は助手に拘がれ、横になつてその孔から硝子壇の中に入つた。氏は中に長々と寝ながら、満足そうな笑みを浮べている。

博士の手によつて、電極がベラン氏の足の裏を押すように差込まれた。硝子の底蓋が嵌^{はめ}られた。接合面のふちに、グリースらしきものが塗られた。

それから博士は、壁側に取付けられてある大きな配電盤の前へいって、計器を仰ぎなが

ら、いくつかの小さい調整ハンドルを廻していたが、そのうちに手をハンドルから放すと大きなスイッチをがちやりと入れた。その刹那^{せつな}、硝子壇の中に、ぴちりつと紫色の火花がとんだ。それが見る見るうちに桃色の暈光^{うんこう}となつて壇内に拡つたかと思うと、やがて次第に色は薄れていった。ベルガー夫人は全く動かない。このとき僕はベルラン氏の両の脚首が既にとけ、電極^{でんきょく}が両方の脛を押上げているのに気がついた。

ベルラン氏の身体は七八分のうちに、綺麗にとけてしまつた。ベルガーフ夫人の嬰児の場合と同じことが行われたのだ。

リーマン博士はやれやれというような顔をして、ゴムの手袋をぬいだ。頭に受話器をかけた一人の助手が、二枚の紙を博士に渡した。博士はそれを読んだが、その一枚を持つて、硝子壇の向うにまだじつと坐つているベルガーフ夫人に見せて、何かいつた。ベルガーフ夫人が、両手を胸の前にあげ、ほつとした思入れで肩をうごかした。

僕は、さつきベルラン氏がしたように、戸棚の上から、どさりと下にとび下りた。僕はそのまま尻餅^{しりもち}をついた。起き上るのに大変骨が折れた。そして漸く前を通りかかる博士に追いかがることができた。

「博士。今隣室で演ぜられたベルラン氏の始末について説明していただきましよう」

僕は辛うじてそれだけいうことができた。そして腰ががくつとなつたことは憶えているが、あとはどうなつたか知らない。重なる怪奇現象に対しても全身の勇気を奮つて闘つていた僕は、遂に負けてしまつたのである。

その次に気がついた時は、僕は安楽椅子の中に身体を埋めていた。

「日本人には似合わず、君は気が弱いじゃないか」と声をかけられ、僕ははつとした。目の前に赤い葡萄酒の盃があつた。

「これを飲んで、元気を出すさ」

リーマン博士が、僕の手に盃を握らせた。僕は、そんなものを飲んでは恥だと思い、その厚意だけを謝して、盃を卓子の上に置いた。そして博士の顔を探した。

「博士。説明をしていただきましょう」

僕は、前言を繰返した。

博士は、僕と一所に、同じ卓子を囲んでいた。そしていつものような峻厳な表情を続けていたが、やがて重々しく唇をひらいた。

「岸君。別に説明するほどのこともないが、君が見たとおり生物を微粒子にして空間を走らせ、やがて受信局で、元のように組立てるという器械なんだが、今日やつたように長距

離間で成功したのはまことに悦ばしい。ベルラン氏もベルガー夫人の幼児も、無事ナウエンの受信局で元のとおり整形されたそうだ」

「えつ、あれが成功したのですか」

「うなんだ。もう君も気がついていると思うが、宇宙旅行をするには、人間の生命はあまりに短かすぎる。そこで本艇においては、妻帯者を乗り込ませてあるばかりか、今後も艇内において出来るだけ結婚を奨励し、一代で行けなければ二代でも三代でもかかつて目的を達するという信念を今から植付けて置こうと思い、それを実行しているのだ。また幼児や子供が、宇宙旅行のうちに、何か変った生長をするのではないか、それも確かめたいと思つてゐる。しかしそれにしても、もつと手取り早い旅行法が考えられなければならないと思い、かねて秘密に研究を続けていたのが、君がさつき見た微粒子解剖整形法だ」

博士は、ここで言葉を切つて、卓子の硝子板の下においてある宇宙図を指しながら、

「わしの今度の旅行の目的の第一は、前にも話したように、X宇宙族が宇宙のどのあたりまで侵入してきているかを確めることにあるが、第二には、今の微粒子解剖整形の装置の一組を月世界に、もう一組を火星に据付けることにあるのだ。これは非常に重大な計画であつて、もしこれがうまく据付けられ、完全に働きだすとしたら、われわれはなにも年月

の夥^{おび}しくかかる宇宙艇などのお世話にならないでも、地球と月と火星の間を、数時間乃至數十分で旅行することが出来るわけだ。更に進んで、もつと遠い宇宙へも行くことが出来るようにもなるのだ。そういうわけだから、これは如何に重要なものであるか、君にも分るだろう」

博士の説明をうけて、僕は感歎^{かんたん}のあまり、首を前にふるばかりだつた。博士は尚も言葉を継ぎ、

「ベランは火星以外に生物が棲んでおらぬなどといつていたが、宇宙は広大極まる、仲々そんなものではない。生物の棲んでいる星は、実に無数にある。その中で、わしが目をつけてしているのは、わが地球人類に対し既に挑戦的態度に出ていると信ぜられるところの彼のX宇宙族だ。これはわしのこれまでの研究によつて推察すると、どうやら竜骨座密集星団系から出て来た非有機的生物——というと地球の学者たちは一言のもとに馬鹿なというかもしれないが、とにかく非有機的生物だと思われる。争闘はこれからだ。われわれ地球人類は、一刻も油断していられないのだ。今われわれは、ようやく宇宙旅行の先鞭^{せんべん}をつけ、宇宙尖兵^{うちゅうせんべい}としてこうして大宇宙に乗りだしたが、既に時機が遅くはなかつたかと心配しているのだ。X宇宙族は、智力においても勢力においても恐るべき奴だ。さて、こ

これから先、どんなことが起るかもしないが、あと一ヶ月ぐらいで、いよいよ月世界に上陸することが出来る筈だ。どうか君も、気を大きく持つて、この天業に力をかしてくれたまえ」

そういうつて博士は、大きな手をさしだして僕の手を握った。僕はしつかりそれを握りかえして、強く振った。そのとき僕はふと気がついて、博士にいつた。

「そういうことになると、あのベラン氏は羨しいですね。^{うらやま}すっかり本艇の微粒子解剖整形装置の詳細を見、その上自分でそれを体験して地球へ帰ったわけでしょう。彼は、新聞界空前のそのニュースを撒き散らして、全世界の人々を驚倒させるでしょう。新聞記者として、彼は世界一運のいい奴ですよ」

と、僕は羨しくなつて、そのことをいつた。

すると聞いていたリーマン博士は、苦笑^{にがわら}をして、

「いやそのことなら、そうは間屋^{とんや}が卸しませんよ。ベラン氏はなるほど安全に地球へ戻りましたが、今頃はもう牢獄の一室に収容されている筈です」

「えつ、それはなぜです」

「ベランは、ユダヤの謀者で、本当はシャストルというユダヤ系アメリカ人です。それで

すから今日はわざと直ぐ送り還かえしたのです。ベラン夫人ですか。あれはシャストルの助手にすぎませんが、一足先に別室に監禁してあります。油断大敵とは、よくいったものですなあ』

青空文庫情報

底本：「海野十三全集 第10巻 宇宙戦隊」三一書房

1991（平成3）年5月31日第1版第1刷発行

初出：「新青年」

1943（昭和18）年7月号

入力　· tatsuki

校正　：土屋隆

2003年12月7日作成

青空文庫作成ファイル：

このファイルは、インターネットの図書館、青空文庫 (<http://www.aozora.gr.jp/>) で作られました。入力、校正、制作にあたつたのは、ボランティアの皆さんです。

宇宙尖兵

海野十三

2020年 7月17日 初版

奥付

発行 青空文庫

URL <http://www.aozora.gr.jp/>

E-Mail info@aozora.gr.jp

作成 青空ヘルパー 赤鬼@BFSU

URL <http://aozora.xisang.top/>

BiliBili <https://space.bilibili.com/10060483>

Special Thanks

青空文庫 威沙

青空文庫を全デバイスで楽しめる青空ヘルパー <http://aohelp.club/>
※この本の作成には文庫本作成ツール『威沙』を使用しています。
<http://tokimi.sylphid.jp/>